

Por la vía diplomática

Bolivia devuelve a carabineros chilenos

- Gobierno anunció el retorno de los uniformados, el suboficial Jaime Rubén Díaz y el cabo segundo Nicolás Morales Manríquez, con todas las garantías necesarias. Ambos ingresaron de forma ilegal a territorio nacional portando armas, quienes luego fueron trasladados a Uyuni y hoy los entregan en Pisiga.
- Según el presidente del Senado, José Alberto Gonzales, los carabineros chilenos cometieron cuatro delitos.



EL SUBOFICIAL DE CARABINEROS JAIME RUBÉN DÍAZ Y EL CABO SEGUNDO NICOLÁS MORALES MANRÍQUEZ INGRESARON DE MANERA ILEGAL A BOLIVIA.

Población define hoy proceso autonómico en 14 regiones del país

• 124.601 ciudadanos sufragarán mañana en siete departamentos del país.

Con la participación de 124.601 ciudadanos de 14 entidades territoriales autónomas (ETA) en siete departamentos del país, hoy se define en urnas electorales el respaldo o rechazo al proceso autonómico de las regiones, en el marco del Referéndum por Estatutos Autonómicos y Cartas Orgánicas.

Según el artículo 272 de la Constitución Política del Estado (CPE), "la autonomía implica la elección directa de sus autoridades por las ciudadanas y ciudadanos, la administración de recursos y el ejercicio de las facultades legislativa, reglamentaria, fiscalizadora y ejecu-

tiva por sus órganos del gobierno autónomo en el ámbito de su jurisdicción y competencias y atribuciones".

Para la consulta se imprimieron 14 papeletas diferentes para cada una de las ETA. De acuerdo con lo previsto por Ley, cada una de las dos opciones se distinguen por un color: el Sí con el color verde, y el NO con el rojo.

Por segunda vez, se imprimieron papeletas bilingües en los territorios Indígenas Huacaya (guaraní) y Machareti (guaraní). Para esta jornada 3.720 jurados electorales fueron elegidos mediante sorteo.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Plantean creación de Consejo de Energía

• YPFB y el sector de energía eléctrica enfrentan serie de dificultades

Ante problemas existentes en Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y en el sector de energía que se vio obligado a elevar en 3% las tarifas de servicio, exautoridades y analistas, así como representantes de la Asamblea Legislativa plantean la creación de un Consejo Nacional de Energía.

Desde la pasada gestión los departamentos productores de gas así como universidades, municipios y el propio Gobierno, vieron mermar los recursos provenientes de la venta de gas a mercados de

Argentina y Brasil.

Paralelamente ven con preocupación la falta de nuevas reservas de gas, así como el valor reducido del energético en el mercado internacional, y por ello organizaciones y diputados plantean un Consejo Nacional Energético.

Asimismo, sostienen que las dificultades presentadas al principio, también se presentan otras, como la ausencia de políticas sectoriales, la ausencia de legislación en energía, electricidad e hidrocarburos.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Hoy en La Guía



Veneno apunta a la excelencia

Tras 20 años de exitosa carrera artística, Veneno apunta ahora a la excelencia musical, "en ese paso estamos ahora y eso es lo que queremos en nuestras próximas grabaciones. Ya lo mostramos en las últimas canciones que sacamos, con una producción a ese nivel", afirmó Rubén Luna, vocalista de la popular agrupación nacional.

El músico anunció que Veneno festejará con todo su vigésimo aniversario en la tradicional verbena paseña, con un show especial en el que recordará sus grandes éxitos.

La Cinemateca se convirtió en un símbolo de la democracia, ya que hay generaciones que crecieron de la mano del cine boliviano que es de vanguardia y lucha de reivindicaciones, sostu-

vo la directora ejecutiva de la Fundación, Mela Marquez, al recordar los 41 años creación de la institución.

Inf. Pág. 12, 4to. Cuerpo



LA CINEMATECA CONSERVA LA MEMORIA HISTÓRICA DEL PAÍS EN IMÁGENES.



EEF

LEOPOLDO LÓPEZ

Venezuela

Leopoldo López con arresto domiciliario

El régimen de Nicolás Maduro, presionado por las protestas sociales, concedió ayer el arresto domiciliario a Leopoldo López, preso político de Venezuela. "Este es un paso hacia la libertad. No tengo resentimiento alguno ni voluntad de claudicar ante el régimen", advirtió horas después el opositor.

Inf. Pág. 4, 5to. Cuerpo

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Chacaltaya muestra fósiles de fauna marina prehistórica



EL PALEONTOLOGO RUBÉN ANDRADE DIJO QUE LA CONFIRMACIÓN DE LA EXISTENCIA DE UN YACIMIENTO DE FÓSILES EN EL CHACALTAYA PERMITIRÁ EXTENDERSE TERRITORIALMENTE EN OTROS DEPARTAMENTOS PARA REALIZAR UNA CORRELACIÓN GEOLÓGICA.

La reducción de la masa de hielo puso al descubierto un yacimiento de fósiles de fauna marina prehistórica del período Silúrico de hace unos 420 a 400 millones de años de antigüedad. El paleontólogo boliviano Rubén Andrade del Museo Nacional de Historia Natural confirmó la existencia del depósito paleontológico que ya fue dado a conocer a principios de la década de 1920 en una publicación de la época.

Explicó que el Chacaltaya, ubicado a unos 30 kilómetros de La Paz, fue un nevado que perdió su glaciar que tenía una antigüedad de más de 15 mil años, las investigaciones arrojaban datos

referidos a que su nieve y hielo desaparecerían cerca de 2030, pero se extinguieron entre el 2009 y 2010 a causa del acelerado proceso del calentamiento global que afecta a las cordilleras y nevados de todo el planeta.

Andrade explicó que al tratarse de un glaciar en retroceso, las rocas sufren "diaclasas" o se agrietan por la "gelificación" o por congelarse el agua contenida en sus grietas, fracturas y poros.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Cinemateca conserva memoria histórica

La Cinemateca se convirtió en un símbolo de la democracia, ya que hay generaciones que crecieron de la mano del cine boliviano que es de vanguardia y lucha de reivindicaciones, sostu-

vo

la

in

st

it

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o

u

o